



LA VOCACIÓN ELECTORAL DEL PRESUPUESTO

ADRIANA MORENO
COLABORADORA
@MORCORA@GMAIL.COM

Pese a que el Presidente, asegura que México está en "paz social", la realidad es que vivimos todo lo contrario

Lo que viene luego de las tensas sesiones en el Senado de la República y de dos sismos registrados en una misma semana, es el Paquete Económico para 2023.

Y en este sentido, la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en la Cámara de Diputados se ha manifestado en contra de éste enviado desde Palacio Nacional.

Por ello, urgen para que se hagan pertinentes modificaciones e incluso, han manifestado estar dispuestos a *meter lápiz*, especialmente en lo que se refiere a que estados y municipios reciban más recursos para tener policías preparadas y eficientes, ya que se trata de un compromiso que hizo el Ejecutivo con los legisladores del Partido Revolucionario Institucional.

Carecer de policías eficientes que resguarden la seguridad pública, es algo de lo que adolece el país desde hace muchos años, pero que en esta administración, a pesar de que el presidente Andrés Manuel López Obrador asegura que México está en "paz social", la realidad es que vivimos todo lo contrario.

Los ingresos y gastos proyectados en dicho paquete ascienden a ocho billones 299 mil millones de pesos y, sin mucha diferencia con anteriores presupuestos, el mayor número de recursos se destina a las obras emblemáticas de esta administración, preferentemente, el Tren Maya (actualmente en obra), que recibirá 143 mil millones, o sea, 76 mil millones más de lo que se otorgó en 2022 y en suma, para las obras

faraónicas del Presidente, se tiene proyectado destinar 236 mil 131 millones de pesos.

En cuanto a la Ley de Ingresos de la Federación, la estimación de crecimiento para el año 2023 es de 3 por ciento, esto, a pesar de que todos los expertos señalan que no hay forma de crecer más allá de 2.5 por ciento.

Por ejemplo, el Banco de México ha pronosticado que la economía mexicana crecerá apenas más allá de 1.6 por ciento.

La actual administración tiene considerado recaudar 30 por ciento más de impuestos, sin embargo, no está tomando en cuenta que existe una tendencia hacia una recesión

económica, así como una baja productividad y falta de inversión pública.

Así las cosas, al haber más gastos y menos ingresos, México puede entrar en una crisis fiscal que no podrá mantener el presupuesto comprometido para 2023, ello porque simplemente el dinero no alcanzará.

Respecto al Presupuesto de Egresos, es evidente que el gasto crece 13 por ciento con respecto a este año 2022.

La Secretaría de Bienestar contará el próximo año con 408 mil 290 millones de pesos, esto es, un 32 por ciento más que en 2022.

De esto bien puede desprenderse que el presupuesto enviado por el Ejecutivo sigue teniendo una vocación electoral, ya que otorga apoyos directos para buscar operar los votos en los comicios del Estado de México.

Éste, junto con Coahuila, tendrá elecciones el año entrante, y Morena ha demostrado una verdadera obsesión por hacerse de la entidad que es mejor conocida como "la joya de la corona".

"Esta administración tiene considerado recaudar 30% más de impuestos, sin embargo, no toma en cuenta que hay tendencia a la recesión".